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Celebran en Zitácuaro, el Día del Comerciante
-Festeja Toño Ixtláhuac, con 32 uniones y 4 mil comerciantes esta fecha, a manera de reconocimiento por ser

el comercio uno de los principales generadores económicos en el municipio.

“La actividad comercial forma parte de los principales generadores de desarrollo económico en
el municipio”, destacó el alcalde Toño Ixtláhuac.

Zitácuaro, Mich., a 31 de agosto del 2022.-
“La actividad comercial forma parte de los
principales generadores de desarrollo
económico en el municipio”, destacó el alcalde
Toño Ixtláhuac, durante el festejo y la
develación de una placa en el marco de la
fundación del Día del Comerciante en
Zitácuaro.

El presidente municipal precisó que él
siempre ha sido un aliado de la actividad
comercial y sus trabajadores, ya que Zitácuaro
es un municipio históricamente dedicado a la
labor mercantil. Comentó que por tal motivo
es que su administración ha implementado
distintas acciones, como lo es la tramitología
ágil con las licencias SARE para el

establecimiento de negocios, ordenamiento y
regularización de comercio informal y
ambulante, entre otras.

Además de la colocación de La Placa del

Papelería de la consulta de
revocación de mandato será

donada a la CONALITEG
- Hoy a nivel nacional se abrieron las bodegas del INE para preparación

del material

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de septiembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
el distrito 03 del INE como en todo el país, este jueves se abrieron las bodegas para preparar
la el material que se utilizó durante la consulta de revocación de mandato. Esto para darles un
destino final adecuado al medio ambiente.

La papelería será donada a la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (CONALITEG),
mientras que las cajas que estén en buenas condiciones, serán reciclados para futuras acciones
del órgano electoral.

Al respecto María Guadalupe Colín Pedraza, Vocal Ejecutiva de la Junta Distrital 03 del
INE, con cabecera en Zitácuaro señaló que con esta acción se da cumplimiento al acuerdo del
Consejo General, mediante el cual aprueba la destrucción de boletas y todo tipo de
documentación que se utilizó en dicho proceso.

“Mientras la bodega electoral contenga documentación electoral, ésta permanece cerrada
y con sellos; para abrirla se invita a representantes de partidos políticos así como a consejeros
electorales”, explicó.

Colín Pedraza, agregó que la preparación de la documentación se realiza en un mismo día,
después se vuelve a cerrar la bodega y se estará a la espera de que la CONALITEG les diga la
fecha para la recepción de la papelería.

La papelería será donada a la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (CONALITEG),
mientras que las cajas que estén en buenas condiciones.

Comerciante, el edil convivió con las 32
uniones de comerciantes, integradas por más
de 4 mil personas. “Que esta fecha quede
instituida cada año, como el Día del
Comerciante en Zitácuaro”, preciso.

El evento estuvo coordinado por el
Departamento de Comercio en el municipio, a
cargo de Hugo Muñoz y la contribución de
los comerciantes, quienes donaron gran parte
de la comida para que se realizara la fiesta.

Zitácuaro es un municipio históricamente dedicado a la labor mercantil comentó el edil.
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2 barredoras automáticas entran en servicio
para contribuir en la limpieza

de calles
- Convoca Toño Ixtláhuac a toda la ciudadanía a lograr el municipio más limpio del estado.

Se conforma la Coordinación Regional
de “Avanzada Nacional”

- Rinde protesta Tayde González Arias como representante de este movimiento en el oriente

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de agosto de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este
miércoles quedó conformada en el oriente, la
Coordinación Regional del movimiento
“Avanzada Nacional”, con que se pretende
dar a conocer los logros de la 4T y además
impulsar a Marcelo Ebrard, rumbo a las
elecciones presidenciales del 2024.

Fue el Dirigente Estatal, Wilberth Rosas
Monge, el responsable de tomar protesta a
Tayde González Arias, quien será el
responsable de asumir esta responsabilidad,
de llevar el mensaje a todos los municipios de
la región.

En su mensaje, Rosas Monge, pidió a
jóvenes y representantes de los sectores de
la población conocer a Marcelo Ebrard en sus
diferentes ámbitos en los que ha estado, sus

logros y aportaciones al país, esto a fin de
que se den cuenta que es la mejor persona
que puede dirigir al país para que el gobierno
de la 4T siga avanzando.

“Creemos que Marcelo Ebrard es el activo
más importante que tiene el gobierno de la 4T,
es un político con visión de estadista y lo ha
demostrado en 40 años de su carrera política”.

Entre los cargos que ha ocupado han
estado: Jefe de Gobierno, ha profundizado en
políticas públicas de todos los rubros,

También Rolando López Villaseñor y
Antonio Lozano, en su oportunidad resaltaron
que es importante que los michoacanos y
mexicanos conozcan este liderazgo que debe
valorarse para que sea el próximo Presidente
de la República.

Por su parte, Tayde González Arias
aseguró que su trabajo será el de aportar algo,
para que en el 2024 los mejores perfiles estén
en una boleta, es el caso de Marcelo Ebrard,
que representa el talento, la experiencia y las
ganas de que el país salga adelante.

En adelante se habrá de recorrer los
diferentes municipios para llevar el mensaje
de Avanzada Nacional y los objetivos que
persigue.

El Dirigente Estatal, Wilberth Rosas Monge, tomó la protesta a Tayde González Arias, quien
será el responsable de asumir esta responsabilidad, de llevar el mensaje a todos los municipios
de la región.

Zitácuaro, Mich., 1 de septiembre del
2022.- Continuando con uno de los
compromisos prioritarios del gobierno de
Toño Ixtláhuac, de lograr el municipio más

limpio, hoy presentó el alcalde 2 nuevas
barredoras que por su dimensión y
tecnología, eficientarán los trabajos de
aseo en las principales calles y avenidas

de nuestra ciudad.
El presidente municipal reconoció una

vez más el arduo trabajo del personal de
limpia que dedica todos los días su

esfuerzo por mantener aseadas calles y
espacios públicos. En este sentido, entregó
contenedores nuevos al personal del
sistema de Limpia.

“La tarea de alcanzar un Zitácuaro
aseado y ordenado, es de todas y todos
los zitacuarenses”, afirmó el edil. Agregó
que una manera de reconocer la labor del
personal de limpia es sumarse al trabajo
de mantener limpia la ciudad, desde los
hogares, negocios y lugares públicos.

Hoy presentó el alcalde 2 nuevas barredoras que por su dimensión y tecnología, eficientarán los trabajos de aseo en las principales calles y avenidas de nuestra ciudad, también entregó
contenedores nuevos al personal del sistema de Limpia.

SEE asignará plazas para cubrir demanda
de maestros en las escuelas que

lo requieren
Morelia, Michoacán, 02 de septiembre de

2022.- Luego de la revisión de documentos,
la Secretaría de Educación del Estado (SEE)
ha detectado que hay necesidad de más de
mil maestros, principalmente en escuelas de
comunidades rurales y alejadas de las zonas
urbanas.

Ante esta situación, se da seguimiento al
proceso de asignación de plazas y horas, y
este fin de semana inician los eventos públicos
para ello, dio a conocer la la secretaria de
Educación, Yarabí Ávila González, en rueda
de prensa en Casa Michoacán.

Acompañada de las autoridades de los

distintos niveles, Ávila González hizo un
llamado a las y los maestros para que acudan
a los centros de trabajo que les son
asignados, “apelamos a su sensibilidad para
que cubran las plazas que les son asignadas,
sabemos que muchos quisieran tener la
escuela cerca de su casa, pero eso es
imposible”.

Por ello, detalló parte de las acciones que
se realizan con cada nivel; en Preescolar será
el día 03 de septiembre el evento público para
la asignación de plazas, sin embargo, por la
falta de entrega de las plantillas por parte de
los directivos, hay claves que no pueden ser

entregadas aún.
En nivel Primaria,

exhortó a los maestros
a no movilizarse, pues
avanza también la
asignación de
espacios y el día 4 de
septiembre se hará el
evento público para
ello; en nivel
Secundaria los
eventos de asignación
de plazas serán el
jueves 8 de septiembre

para Telesecundarias, el sábado 10 para
General y el domingo 11 para las Técnicas.

Finalmente, Yarabí Ávila exhortó a las
diferentes fracciones sindicales a no afectar
el derecho superior de las niñas y niños a la

educación educación ni afectar a la ciudadanía
en general con las movilizaciones, así como a
los maestros que aún cobran con cheque,
pues la toma de las instalaciones impide
completar el proceso para su pago.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 3 de Septiembre de 2022 5www.laregionenlinea.com.mx

El arzobispo Carlos Garfias
encabeza en Zitácuaro, fiesta

patronal de la Virgen de
los Remedios

- Feria, antojitos mexicanos, misas y banda incluyó el festejo

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de septiembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
fervor y fe, católicos del municipio celebraron la Fiesta Patronal de Nuestra Señora de los
Remedios en el corazón de la ciudad.

El santuario ubicado en el centro de Zitácuaro lució en todo su esplendor con arreglos
florales; esta ocasión la fiesta patronal incluyó feria con juegos mecánicos y puestos en la
calle Ocampo, kermes con antojitos mexicanos en el atrio, así como misas en distintas horas.

El festejo se engalanó con la presencia del Arzobispo de la Arquidiócesis de Morelia,
Monseñor Carlos Garfias Merlos, quien fue recibido alrededor de la 1:30 de la tarde y fue el
responsable de oficiar la misa solemne.

Ante los feligreses, Monseñor Carlos Garfias Merlos, pidió a todos aprovechar este día
para acercarse a la virgen, confiarle aquello que les causa preocupación y además dar gracias
por permitir seguir adelante; tomar cada prueba o momento difícil como una oportunidad para
acercarse a Dios.

Además recordó las afectaciones que ha traído la pandemia a la salud de muchas personas,
por ejemplo en su caso lo mantuvo hospitalizado, grave, luego en un largo periodo de
recuperación, que le impidió desarrollar sus funciones.

Ante los feligreses, Monseñor Carlos Garfias Merlos, pidió a todos aprovechar este día para
acercarse a la virgen, confiarle aquello que les causa preocupación y además dar gracias por
permitir seguir adelante.

Participa STASPE Zitácuaro en toma
de oficinas del Gobierno Estatal

- Todos los trámites en estas dependencias estuvieron paralizados

Reyna Suárez López líder sindical del STASPE, en el distrito de Zitácuaro, señaló que están
conscientes de las afectaciones que se ocasiona a las personas que requieren hacer un trámite.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de septiembre
de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Agremiados al Sindicato de Trabajadores al
Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE)
tomaron todas las oficinas pertenecientes al
gobierno estatal.

Dicha acción se llevó a cabo en todo
Michoacán, y fue en rechazo a la instalación
del Centro de Conciliación Laboral en las
instalaciones de Espacio Emprendedor, por lo
que es un acto de solidaridad que hacen todos
los integrantes de este sindicato con los que
laboran en Sedeco y CPLADEM.

También es en apoyo a los problemas
laborales en que se encuentran inmersos
compañeros de Lázaro Cárdenas y Coalcoman.

En el caso del distrito de Zitácuaro son
180 trabajadores los que participan en esta

acción y entre las oficinas que se suman a
este rechazo se encuentran: Rentas, Cereso,
Fiscalía Regional, Registro Civil, Turismo,
Junta de Conciliación entre otras.

Al respecto, Reyna Suárez López líder
sindical del STASPE, en el distrito de
Zitácuaro, señaló que están conscientes de
las afectaciones que se ocasiona a las
personas que requieren hacer un trámite. Sin
embargo es necesario anteponer sus derechos
laborales porque en este caso no se
cumplieron acuerdos pactados con el Gobierno
del Estado.

En caso de no haber respuesta, aseguró
que la toma de oficinas y paro de labores se
estaría alargando más días. En este sentido,
exhortó a la autoridad competente a tomar
cartas en el asunto y atender este conflicto
causado por la falta de sensibilidad.

Suárez López agregó que la toma de
oficinas comenzó a las 8 de la mañana y se
extendió hasta las 3:00 de la tarde, por lo que
todos los trámites y servicios se vio afectado
de manera considerable, mucho más para
aquellos que se tuvieron que desplazar a otros
municipios.

Que se cancelen concesiones
otorgadas en la administración

estatal anterior, piden
transportistas foráneos

- Fueron otorgadas de forma irregular, sin documentación y a gente
ajena al sector

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de agosto de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
conferencia de prensa, líderes del transporte foráneo exhortaron a las autoridades a tomar
cartas en el asunto, y cancelar las concesiones otorgadas a finales de la administración estatal
anterior.

Dijeron que estas nuevas concesiones que se entregaron en la ruta amarilla y naranja,
fueron autorizadas como favores políticos, sin cumplir ningún tipo de documentación, además
fue a personas ajenas al gremio del transporte.

Cenobio Contreras Esquivel, de Autotransportes El Polvorín, resaltó que por primera vez
en muchos años, los transportistas de este sector se encuentran unidos para exigir solución
al problema de la entrega de concesiones, prueba de ello fue la marcha del pasado sábado en
la que participaron más de 400 unidades.

Expuso que actualmente todas las rutas se encuentran sobre saturadas, no hay espacio
para una unidad más y al ingresar nuevas viene a perjudicar la economía tan difícil en la que
se encuentran los transportistas.

“Quienes nos dedicamos al transporte no tenemos otro ingreso, lo único que percibimos
es a través del trabajo que realizamos, por eso cualquier invasión o ampliación de ruta afecta
nuestros ingresos”, expresó.

Además, recalcó que este sector basa su tarifa en autorizaciones que tiene que permitir la
autoridad y al mismo tiempo los costos en refacciones y reparaciones se ha elevado, por
ejemplo una llanta costaba 1200 y ahora están en 1600 las más económicas; se pagan otros
impuestos como seguro del viajero. En este sentido, el Gobierno del Estado debe reconsiderar
esas concesiones que en nada benefician a este sector.

Por su parte el Delegado Regional de la COCOTRA, Sergio Garduño Suárez, resaltó que ya
se trabaja como enlace con la autoridad estatal para atender estas demandas.

Estuvieron presentes representantes de las rutas de Toma de Agua, La Soledad, Macho
de Agua, Ziráhuato, Mesa de Cedano, Aputzio, Valle Verde, Carpinteros, El Naranjo.

En conferencia de prensa, líderes del transporte foráneo exhortaron a las autoridades a tomar
cartas en el asunto, y cancelar las concesiones otorgadas a finales de la administración estatal
anterior.
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Llega Fuerza Mujer, con más de
14 mil créditos, a la Región

Purépecha
Morelia, Michoacán,  31 de agosto del 2022.- Para contribuir a la autonomía económica de

más michoacanas mediante el fortalecimiento de sus emprendimientos y negocios, este
miércoles se presentó el Programa de Financiamiento Fuerza Mujer en la Meseta Purépecha,
con más de 14 mil créditos disponibles.

Durante el evento que se realizó en el municipio de Ziracuaretiro, la secretaria de Igualdad
Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Tamara Sosa Alanís, dijo que
el fomento de la autonomía económica de las mujeres está relacionada con la eliminación de la
violencia contra las mujeres y su participación política, y que la falta de ésta, en conjunto con
una discriminación generalizada de género y el reforzamiento de estereotipos tradicionales,
afectan la capacidad de las mujeres para participar equitativamente en todos los aspectos de
la vida pública y privada.

En el encuentro se realizó el taller de educación financiera “Proyecto Minerva” por la
Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros
(Condusef) y la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), para capacitar a
las mujeres de la región en materia de finanzas con perspectiva de género.

Fuerza Mujer ha beneficiado a 689 michoacanas en 38 municipios del estado, otorgando
un monto de más de 7 millones de pesos, con créditos desde 3 mil pesos hasta un millón y
medio de pesos, con plazos de pago de hasta 48 mensualidades y tasas de 0 al 13 por ciento
anual, acompañadas de una capacitación en perspectiva de género, educación financiera,
formación empresarial y oferta crediticia.

Al evento acudieron la presidenta municipal de Ziracuaretiro, Itzel Gaona; el encargado
del despacho de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Rubén Medina; las directoras
del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado (Icatmi) y el Sistema Integral de
Financiamiento para el Desarrollo (Sí Financia), Nalley Pedraza y Areli Gallegos,
respectivamente.

Fuerza Mujer ha beneficiado a 689 michoacanas en 38 municipios del estado, otorgando un
monto de más de 7 millones de pesos, con créditos desde 3 mil pesos hasta un millón y medio de
pesos.

Reconoce Bedolla inversión federal en Michoacán
de 29 mil mdp en programas sociales

- Actualmente, uno de cada cuatro michoacanos es beneficiario de algún programa para el Bienestar.

*Morelia, Michoacán, 1 de septiembre
del 2022.-* Con una inversión superior a
los 29 mil millones de pesos anuales, los
programas sociales del Gobierno de la
República benefician a un millón 97 mil
694 michoacanos, lo que representa uno
de cada cuatro habitantes de la entidad,
afirmó el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla.

“El apoyo del gobierno federal para
Michoacán es indiscutible y gracias a la
buena relación con el presidente Andrés
Manuel López Obrador, en cada hogar de
Michoacán hay al menos una persona
beneficiaria de algún programa del
Bienestar, además de que seis de cada 10
son mujeres”, manifestó.

Destacó que los tres principales
programas federales que operan en la
entidad son: Pensión para el Bienestar de
las Personas Adultas Mayores que
beneficia a 393 mil 918 michoacanos con

una inversión de 14.9 millones de pesos;
Beca Universal para Estudiantes de
Educación Media Superior "Benito
Juárez", con 207 mil 387 beneficiarios y
una inversión de 2.2 millones de pesos y
el Programa de Becas de Educación
Básica para el Bienestar "Benito Juárez",
con 202 mil 498 beneficiarios que reciben
3.1 millones de pesos.

No obstante, hay otros 18 programas
o vertientes de los mismos operando en
todos  los municipios, como Jóvenes
Construyendo el Futuro; Producción para
el Bienestar; Microcréditos para el
Bienestar; Sembrando Vida y Crédito
Ganadero a la Palabra, Apoyo para el
Bienestar de las Niñas y Niños, Hijos de
Madres Trabajadoras, entre otros.

“Reconocemos la valiosa aportación
de los programas federales para el
Bienestar en Michoacán, por lo que
seguiremos fortaleciendo las políticas
sociales que promueve la Federación y
trabajando en plena coordinación para
apoyar a quienes menos tienen y generar
más oportunidades de desarrollo”,
concluyó.

Con una inversión superior a los 29 mil millones de pesos anuales, los programas sociales del
Gobierno de la República benefician a un millón 97 mil 694 michoacanos,  afirmó el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.
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Arranca Bedolla obra de saneamiento
de agua en Presa Mata de Pinos

Ciudad Hidalgo, Michoacán, 1 de
septiembre del 2022.- El gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, dio el banderazo de arranque
de la primera etapa de construcción de
colectores para el saneamiento de agua de la
Presa Mata de Pinos, ubicada en la tenencia
de Agostitlán del municipio de Ciudad
Hidalgo.

El mandatario estatal señaló que la obra
tendrá una inversión cercana a los 15 millones
de pesos y destacó la importancia de esta
infraestructura a la que se le destinarán en
total, alrededor de 50 millones de pesos en
sus diferentes etapas, de los cuales, 35
millones se invertirán en la edificación de una
planta tratadora de agua de oxigenación por
gravedad.

"Esta presa forma parte del Sistema
Cutzamala que brinda servicio a la Ciudad de
México y por eso, la importancia de sanearla
para que las comunidades cercanas y los
habitantes que reciben el vital líquido puedan
hacer uso del agua sin correr el riesgo de
contraer alguna enfermedad", indicó.

Además, recordó que a través del Fondo

de Aportaciones Estatales para la
Infraestructura de los Servicios Públicos
Municipales (Faeispum) y el Fondo de
Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), el
municipio contará con 34 millones de pesos
para obra pública y 17 millones más para
equipar y capacitar a la policía municipal en
Ciudad Hidalgo.

Al respecto, el presiente municipal José
Luis Téllez Marín, agradeció al gobernador el
apoyo para sanear el agua de la presa
contaminada por descarga de drenajes y
potenciar el turismo a beneficio directo de
habitantes de Agostitlán, la Colonia del Llano,
Los Pinos y el Retranque.

Luis Roberto Arias Reyes, coordinador de
la Comisión Estatal del Agua y Gestión de
Cuencas, señaló que la obra se realiza con
inversión federal (50 por ciento) y el resto
entre el estado y el municipio (25 por ciento,
cada uno).

Acompañaron al gobernador Ana Belinda
Hurtado Marín, diputada local; Graciela
Guzmán Bucio, presidenta del DIF municipal;
Adán Tello Téllez, jefe de tenencia de
Agostitlán; Everardo Suárez Luna, secretario
del Comité de Contraloría Social, así como
habitantes de Agostitlán, Mata de Pinos y de
Ciudad Hidalgo.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, dio el banderazo de arranque de la primera etapa de
construcción de colectores para el saneamiento de agua de la Presa Mata de Pinos.

Arranca Segob Campaña del
Mes del Testamento

- En Michoacán el beneficio se realiza durante los meses de septiembre
y octubre

Morelia, Michoacán, 31 de agosto de 2022.- El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña,
encabezó el arranque de la campaña, “Mes del Testamento”, misma que se realiza en conjunto
con el Colegio de Notarios durante los meses de septiembre y octubre.

Luego de transmitir al gremio notarial, el saludo y el agradecimiento del gobernador,
Alfredo Ramírez Bedolla, Torres Piña destacó que este programa nacional, que se ha replicado
con éxito en últimos años en Michoacán, brinda orden y certeza jurídica a muchas familias
que se benefician al tramitar un testamento a bajo costo.

En este sentido, informó que como resultado de la campaña anterior en el estado, 5 mil 139
usuarios aprovecharon los descuentos que las y los notarios michoacanos, ofrecieron a la
ciudadanía para acceder a este documento, “el objetivo de este año es superar esa cantidad”,
añadió.

Finalizó al reconocer que el ejercicio que hoy se arranca en Michoacán, traerá beneficios
para mucha gente, principalmente a quienes se les ha dificultado tramitar un testamento, por
carecer de recursos, de ahí el reconocimiento al gremio notarial por su voluntad y solidaridad.

“Ponemos a disposición lo que podamos hacer como gobierno para darle a esta campaña
una amplia difusión en todos los aspectos y poder facilitar que la familias michoacanas
accedan a este beneficio, agradecemos mucho su acompañamiento, cuenten con nosotros”,
concluyó.

A este acto acudió también el presidente del Consejo Directivo del Colegio de Notarios,
Octavio Peña Miguel; el subsecretario de Enlace Legislativo y Asuntos Registrales, Humberto
Urquiza Martínez, la directora del Notariado y Archivo General de Notarías, Mónica Erandi
Ayala García; así como el secretario general y la tesorera del Colegio de Notarios de Michoacán,
A.C., Marco Vinicio Aguilera Garibay e Isania Lisbeth Solórzano Suarez, respectivamente,
entre otros.

El secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, encabezó el arranque de la campaña, “Mes del
Testamento”, misma que se realiza en conjunto con el Colegio de Notarios.

Más de 10 mdp entregados a
familias de niñas y niños

con cáncer
- Durante la quinta entrega de apoyos, la Sedebi dispersó recursos por

más de 1.8 millones de pesos, en beneficio de 347 familias.

Morelia, Michoacán, 31 de agosto del 2022.- La Secretaría del Bienestar (Sedebi) del
Gobierno de Michoacán realizó la quinta entrega de apoyos económicos a beneficiarios del
programa para el Bienestar de Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con Cáncer, por la
cantidad de 1 millón 860 mil pesos.

 En representación de la titular de la Sedebi, Carolina Rangel Gracida, la directora de
Atención a Grupos Prioritarios, Andrea Janet Serna Hernández, detalló que un total de 347
familias recibieron su apoyo correspondiente al mes de agosto y algunos retroactivos.

 En el evento realizado en las instalaciones del Centro Deportivo “Ejercito de la Revolución”
(CDER), conocido como “El Venustiano”, Serna Hernández señaló que a la fecha la dependencia
ha entregado 2 mil 599 apoyos económicos con una erogación de 10 millones 400 mil pesos.

 En su mensaje a las familias asistentes al evento, la funcionaria estatal reiteró el
compromiso del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para atender de manera prioritaria a los
sectores sociales más vulnerables para que reciban sus apoyos sin intermediarios.

 En un ejercicio de transparencia y de rendición de cuentas, invitó a los beneficiarios a
integrarse a los Comités de Contraloría, para supervisar la correcta aplicación de los recursos
y de la operación del programa.

 “A través de la Contraloría Social, contribuimos a que la gestión gubernamental y el
manejo de los recursos públicos se realicen en términos de transparencia, legalidad, eficacia
y honradez. De esta manera, cualquier irregularidad o posible mejora que ustedes detecten
del programa, la pueden manifestar a través de estos Comités”, apuntó.

 Recordar que estos estos apoyos mensuales ascienden a la cantidad de 4 mil pesos y
tienen el objetivo de apoyar a las familias a solventar sus gastos de alimentación y traslados,
entre otros, en tanto sus hijas o hijos se encuentren en tratamiento y hasta su tercer año de
vigilancia médica en alguno de los hospitales del sector público.

La Secretaría del Bienestar (Sedebi) del Gobierno de Michoacán realizó la quinta entrega de
apoyos económicos a beneficiarios del programa para el Bienestar de Familias Cuidadoras de
Niñas y Niños con Cáncer.
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Campaña de actualización del padrón electoral
2022, en el Distrito Electoral 03 de Zitácuaro

- Más de 9mil credenciales para votar correspondientes al distrito 03 perderán vigencia el 31 de diciembre de
2022 si no son renovadas.

La credencial para votar tiene una vida
útil de 10 años después  de su expedición,
por ello todas las que su vigencia es el
2022 deben ser renovadas antes del 31
de diciembre, pues a partir del primero de
enero de 2023 dejan de servir como
identificación oficial e instrumento
fundamental para emitir el voto.

Por lo que se hace la invitación a la
ciudadanía de los municipios de
Angangueo Carácuaro, Huetamo,
Ocampo, Juárez, Jungapeo, Tuxpan,
Tuzantla, Tiquicheo, San Lucas,
Susupuato, Tzitzio y Zitácuaro,  que
necesite realizar su registro por primera
vez, cambio de domicilio, cambios en la
referencia geoelectoral, modificación de
datos de los ciudadanos que cuentan con
algún error.

En el caso de la reposición por
extravío, robo o deterioro de la Credencial
para Votar, las y los ciudadanos que se
encuentren en este caso, pueden llevar a
cabo el trámite de reposición en cualquiera
de los Módulos de Atención Ciudadana
(MAC) en el Distrito Electoral, o en
cualquiera del país.

La inscripción de jóvenes que cumplan
18 años pueden realizar su trámite de
credencial para votar a partir del
cumplimiento de su mayoría de edad,
incluso el día de su cumpleaños.

Para cualquier trámite se deben
presentar, en original: acta de nacimiento,
comprobante de domicilio (no mayor a 3
meses desde su expedición) e
identificación con fotografía vigente. Si no
se cuenta con alguna identificación o
comprobante de domicilio, puede
presentar dos testigos con Credencial para
Votar vigente.

Para acudir al MAC fijo, ubicado en
Boulevard Suprema Junta Nacional
Americana # 35 esquina con Camelinas
en el INFONAVIT, debe contarse con cita
programada a través del número
telefónico 8004332000 o a través de la
página www.ine.mx.

Y en su caso para recibir servicio en
localidades que forman parte de las zonas
rurales y mixtas del distrito, contamos con
la presencia de los módulos móviles, la o
el ciudadano debe acudir en los horarios
establecidos al sitio donde están instalados
en los diversos municipios, ubicación y
horarios se pueden consultar en:
ubicatumodulo.ine.mx o a través de las
redes sociales en Twitter y Facebook
como Junta Distrital Zitácuaro o en el
teléfono 7151539979.

La credencial para votar tiene una vida útil de 10 años después  de su expedición, por ello todas
las que su vigencia es el 2022 deben ser renovadas antes del 31 de diciembre.

Maestros de la CNTE
demandan pago de salario y

contratación de maestros
- Toman la presidencia municipal este viernes
H. Zitácuaro Michoacán, 02 de septiembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Grupo Poder
de Base, tomaron la presidencia municipal e impidieron el funcionamiento de las distintas
dependencias ubicadas en el palacio del gobierno local.

La acción fue emprendida para exigir el pago inmediato y a tiempo de los docentes que
cobran mediante cheque, así como exigir la contratación de maestros en aquellos lugares
donde hace falta, ya que hay grupos que no tienen maestro.

La toma de la presidencia comenzó aproximadamente a las 8:00 de la mañana y se extendió
hasta pasadas las 2:00 de la tarde; sobre las puertas colocaron pancartas alusivas a sus
demandas e invitaron a retirarse a los empleados que ya se encontraban en el interior.

Al respecto, Ever Octavio Martínez Cervantes Coordinador Regional de la CNTE, explicó
que el retraso en el pago es una costumbre que se sigue dando, y se cree que es para presionar
a los que cobran mediante cheque a aceptar la tarjetización.

Respecto a la falta de maestros en algunas escuelas, expuso que a pesar de que hay
grupos que no han regresado a clases por falta de maestros, los maestros que estaban
atendiendo esas zonas ya se les terminó su contrato, no se los quieren renovar ni les han
pagado.

“La Secretaria de Educación en el Estado sigue diciendo que no habrá más contrataciones
porque no existe la necesidad de ello” dijo.

Ante tal respuesta el integrante del magisterio, señaló que posteriormente se harán acciones
conjuntas con padres de familia para hacer el reclamo respectivo porque ha ocurrido que en
ciclos pasados, un maestro atendía de 2 hasta tres grupos.

Por su parte Oliver Moreno, Coordinador de la CNTE en Zitácuaro, destacó que la acción
se réplica en otros municipios del estado y se tiene previsto seguir con jornadas de lucha para
reclamar el cumplimiento de sus derechos laborales.

Entre las leyendas que se pudieron leer en las pancartas pegadas en las puertas de la
presidencia municipal estuvieron: "Donde hay un niño, que exista un maestro; contratación
de maestros generación 19, 20, 21 y 22", "Yarabi nuestro salario no es negociable ¡Pago
inmediato!, ”Exigimos pago inmediato del salario a los maestros”, entre otros.

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Grupo Poder
de Base, tomaron la presidencia municipal e impidieron el funcionamiento de las distintas
dependencias ubicadas en el palacio del gobierno local.
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Recibió RECONOCIMIENTO   y Medalla de Honor el
Profr.JULIO CESAR TAPIA SALGUERO Por su labor
Pedagógica  en el Foro Regional de Intercambio de Experiencias
organizada por la USICAMM Felices su esposa su hijo y
padres..FELICIDADES

AL CUMPLIR AÑOS  La señora GEORGINA GARCÍA
CAMACHO Recibio ¡FELICITACIONES! De sus hijos, su
mamá  su  hermana Adriana y compañeros de trabajo ISSSTE
y familiares.

AL CUMPLIR AÑOS El ING. CARLOS GARCÍA DELGADO
Recibio ¡FELICITACIONES! De su esposa Deyce Garfias, hijos
y de sus papás Efrén García, Luchita Delgado, hermanos y
familiares.

AL CUMPLIR AÑOS La señora MARÍA DEL ROSARIO
HERNÁNDEZ DE GONZÁLEZ  Fue ¡FELICITADA!  Y festejada
por su esposo el M.V. Luis González Aguilar, hijos y familiares.

Cd. De México., CUMPLIO AÑOS El ING. AXEL BRINDIS
FLORES Y Fue ¡FELICITADO!  Por sus padres los Doctores
Ángel Brindis y Martha Flores de Brindis, de su hermana
Briguiite y familiares. CUMPLIO AÑOS El Empresario RODOLFO VELÁZQUEZ

HERNÁNDEZ Y Recibio ¡FELICITACIONES¡ De su esposa
Rubí Garduño, hijos y familiares y apagó la Vela encendida de
su Pastel.

CUMPLIO AÑOS El ESTILISTA y CANTANTE JOEL
LIBERATO VILLEGAS Y Recibio ¡FELICITACIONES! De
hermanos y familiares en especial  de Charito, Victor Manuel
y Martha González.

CUMPLIO AÑOS El Maestro Docente y Músico JAIME
LIBERATO VILLEGAS  y Recibio ¡FELICITACIONES!  y
parabienes  de su familia, hermanos y de compañeros maestros.

CUMPLIO AÑOS La guapa DIANA GONZÁLEZ HERNÁNDEZ
Y Fue festejada por sus padres el M.V. Luis González Aguilar y
María del Rosario, hermanos, tios y familiares.
¡FELICITACIONES DIANITA!.

CUMPLIO AÑOS La guapa señora MARILÚ MENDOZA DE
KURI Y Fue ¡FELICITADA! Por su esposo el Sr. Alfredo Kuri
de  hijos Adriana, Marilú y Alfredo Kuri Mendoza, familiares
y  amistades.

RECIBIO CARTA DE
PASANTE  En la Licenciatura
de DERECHO LILIANA
VÁZQUEZ PACHECO  De la
U.M.S.H. la felicitó su esposo
Jorge Berra  y  la C.P. Ana
Adelina Paz.
¡FELICITACIONES LILI!.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES; ACABAMOS DE
PASAR EL 28 DE AGOSTO  «DÍA DE LOS ABUELITOS, QUE
FELICIDAD LOS QUE AUN LOS TIENEN Y PARA ELLOS
¡¡MUCHAS FELICIDADES!! CON MUCHO AMOR Y CARIÑO PARA
TODOS Y CADA UNO DE ELLOS. Y va este Mensaje que es ya una
canción dedicada a LOS ABUELOS. Por el compositor Julián Cediel:

Van llegando los nietos al hogar de
los abuelos uno a uno estos ángeles
inquietos y el vacío de los hijos que
ya se fueron y que ahora son
grandes, hoy se llena de alegría con
los nietos, ellos que son alma y vida
de la casa y cuando llegan se disipa
la nostalgia con sus gritos y juegos
y  que vigilan el ocaso de la vida
que se aleja paso a paso de los
abuelos. Ellos hacen lo que se les
viene en gana en la sala juegan hasta
el futbol  o en la  cama se avientan
los cojinesjugando y si algo
rompen se les premiara su hazaña
a esos niños aquí nunca se les regaña
ni se les dice nada. Cuando lloran
nos recuerdan el pasado de aquellos
niños que son nuestros hijos ya
crecidos y hoy regresan con
nuestros nietos adorados dando
aliento a estos viejos ya cansados,
alguien dice que se quieren más los
nietos que a los hijos pero yo se
que no es cierto el cariño y el
amor de mis hijos cuando eran
pequeños fue tan grande como el
que hoy es y seguirá siendo ese
amor y es con nuestros  nietos
cuando los abuelos entran por la
puerta, ya que  la disciplina se va

por la ventana con sus risas y alegrías animan a estos viejos que poco a
poco se les acaba la vida…RECIBIO SU CARTA DE PASANTE En la
Licenciatura en DERECHO LILIANA VÁSQUEZ PACHECO De la
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, la acompañaron su
esposo Jorge Berra Paz sus dos hijitos  y sus suegros la C.P.Ana Adelina
Paz Alanís y Jorge Berra Olachea. La felicitan  la L.I.E. Ana Lizeth
Berra Paz su esposo el Ing. Cesar Fernando Serrano Fuentes y su hijito
Tadeito. Igualmente me uno a estas y mucho éxito. ¡FELICITACIONES
LILI!...  CUMPLIERON AÑOS Los hermanos gemelos JOEL
LIBERATO VILLEGAS ESTILISTA y CANTANTE  Muy conocido en
esta Heroica y el Maestro Docente  JAIME LIBERATO VILLEGAS
También dedicado a la música. Ambos recibieron los mejores deseos en
este su día, en especial de sus hermanos Victor Manuel Liberato, Rosita
Jury y de Charito así mismo por este conducto los felicitan Martita
González Ayala y amistades, como la que esto escribe.
¡FELICITACIONES A LOS DOS!...CUMPLIO AÑOS La señora MARÍA
ROSARIO HERNÁNDEZ DE GONZÁLEZ. Igualmente su guapa hija
DIANA GONZÁLEZ HERNÁNDEZ.  Tempranamente fueron felicitadas
con mucho amor por su esposo y padre el M,V.Z. Luis González Aguilar
y demás hijos que les ofrecieron su Pastel de Cumpleaños. Posteriormente
les fue celebrado este su día en conocido lugar, encontrándose muy

felices y contentas al lado de su familia. La que esto escribe les desea
vida y salud. ¡FELICITACIONES A LAS DOS!..  Ciudad de México.,
Nos trasladamos para desear y llevar felicitaciones al ING. AXEL
BRINDIS FLORES.  Con motivo de su CUMPLIO AÑOS .Sus queridos
padres los Doctores Ángel Brindis y Martita Flores de Brindis como su
hermana  Briguiite Brindis Floresquelo felicitaron con amor y cariño y
desde luego familiarmente le celebraron este su día. ¡FELICITACIONES
AXEL!...Este 27 de Agosto CUMPLIO AÑOS El Empresario RODOLFO
VELÁSQUEZ HERNÁNDEZ  Y tempranamente su esposa Rubí Garduño
Irineo  y sus queridos hijos Rodolfo, Rubí y Roberto Velásquez Garduño
lo felicitaron amorosamente. Igualmente sus demás familiares y
amistades. Posteriormente le fue celebrado este su día familiarmente.
¡FELICIDADES!...  El pasado 30 de agosto, CUMPLIO AÑOS La
guapa señora MARILÚ MENDOZA DE KURI Y su esposo  el conocido
Zitacuarense Alfredo Kuri Esteban y sus queridos hijos Adriana, Marilú
y Alfredo Kuri Mendoza la felicitaron y desearon permita Dios tenga
siempre vida y salud. Igualmente recibio parabienes  de un grupo de
amistades que la estiman y aprecian. La que esto escribe se une a estos
mismos deseos. ¡FELICITACIONES SRA. MARILÚ!… CUMPLIO
AÑOS La señora GEORGINA GARCÍA CAMACHO Y Recibio
felicitaciones y los mejores deseos de sus queridos hijos de su mama
como de su hermana Adriana García y familiares. Así mismo también
fue felicitada por compañeros de trabajo de la Clínica ISSSTE. Que le
desearon todo lo mejor, la que esto escribe también me uno a estas.
¡FELICITACIONES GEO!...  AL CUMPLIR AÑOS El ING. CARLOS
GARCÍA DELGADO  Fue felicitado por su esposa Deyce Garfias de
García y por sus hijos que le desearon que hoy  mañana y siempre lo pase
muy feliz, igualmente recibio estas mismas de sus papas el señor Efrén
García y Luchita Delgado como de sus hermanos, en especial de Martita
y compañeros de trabajo de Mega-Cable y de demás familiares, partiendo
posteriormente el Pastel de Cumpleaños. ¡FELICITACIONES!.El
profesor Zitacuarense JULIO CESAR TAPIA SALGUERO  Recibio
RECONOCIMIENTO y MEDALLA DE HONOR. Por su labor
pedagógica durante la contingencia Sanitaria en el «Foro Regional de
Intercambio de Experiencias organizada por EL Gobierno Estatal y
Federal de la USICAMM. MEX. Entregados por Autoridades  en la
Normal Superior de Toluca, Mex., Con la presencia de la Secretaria de
Educación Pública Delfina Gómez Álvarez. Felices y orgullosos se
encuentra su esposa Georgina Cayetano Felisola su hijo Mateo y  sus
padres; Sonia Salguero Aguilar y Victor Tapia Torres…Se nos termina el
espacio y nos vamos no sin antes, dejar esta reflexión: «LOS ÚNICOS
QUE TIENEN LICENCIA PARA MALCRIAR, CONSENTIR Y MIMAR
A NUESTROS HIJOS, ES EL AMOR Y CARIÑO DE SUS ABUELITOS».
¡SEAN FELICES!...
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“No tener una oficina de pasaportes no nos ha
limitado para ayudar a la gente”:

Ulises Romero Hernández
- Cientos de familias completas se han beneficiado con apoyo de la Comisión del Migrante
- La próxima semana iniciará un programa de doble nacionalidad

Ulises Romero Hernández, Presidente de la Comisión del Migrante aseguró que redoblará
esfuerzos para ayudar a quienes requieran este tipo de trámites..

En ZooMorelia las rayas
están de moda

- Ven al Parque “Benito Juárez” y descifra el misterio que por años ha
rodeado a las cebras en cuanto a su color

Morelia, Michoacán, 2 de septiembre del 2022.- Las rayas de las cebras son inconfundibles
y detrás de ese manto rayado hay mucho más. La sabana africana puede estar muy cerca de
ti si visitas el Parque Zoológico “Benito Juárez”, donde podrás observar a siete ejemplares de
cebra.

Martín Eduardo Cruz López, médico auxiliar de la Unidad Operativa de Atención a
Mamíferos, informó que en el recinto se cuenta con siete cebras, un macho reproductor, tres
hembras reproductoras, una hembra juvenil y dos crías, macho y hembra.

Precisó que las crías nacieron el 19 y 29 de abril, respectivamente, nacimientos que son un
logro más para el Zoológico, ya que su reproducción obedece a que todas sus necesidades
básicas se cubren, siendo ejemplares libres de hambre, dolor y estrés.

El médico veterinario mencionó que en todo el mundo existe la pregunta si son negras con
blanco o blanco negro. “La realidad es que son negras, así nacen, y conforme van creciendo
va cambiando su pelaje. Esto también se puede observar a simple vista en su hocico”, indicó.

Dijo que, al ser equinos, sus parientes más cercanos son los asnos y que su
comportamiento es muy similar, ya sea en manada o de manera individual. Explicó que la única
similitud que tienen con los caballos es que son animales que comen pasto, hojas, corteza y
que pueden pasar la mitad de su día comiendo.

Como parte de los esquemas de cuidado y preservación de la especie que se ejecutan en
el parque, cada tres meses se les desparasita, diariamente se les monitorea y su alimentación
es muy cuidada, incluso, se les da un concentrado exclusivo para cebras. El hábitat se trata de
imitar al de la sabana africana teniendo un sustrato (suelo) parecido, incluso se aprecian
algunas de cactáceas que en vida libre les sirven para sentirse en armonía.

El Gobierno de Michoacán, te invita a que este fin de semana conozcas en familia el
albergue de las cebras en el Parque Zoológico “Benito Juárez” en un horario de 10:00 a 17:00
horas.

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de
septiembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Aunque el municipio no cuenta con
una oficina de pasaportes, tanto migrantes
como familiares de éstos se han visto
beneficiados con el apoyo de la Comisión del
Migrante, presidida por Ulises Romero
Hernández.

Es así, que en el primer año de trabajo se
han realizado más de 600 citas para obtener el
pasaporte, más de 21 citas para sacar la visa;
también se han conseguido dobles
nacionalidades, repatriaciones, tradiciones y
otros trámites más sin ningún costo, solo
hacen el pago de derechos que por ley deben
realizar.

“No tener una oficina de pasaportes no
ha limitado para ayudar a la gente, así lo

hemos dejado claro en nuestros recorridos
por colonias y comunidades dónde hemos
manifestado las formas en que podemos
ayudar a quien lo requiera”, expresó Ulises
Romero Hernández, Presidente de la Comisión
del Migrante al interior del cabildo municipal.

Recordó que en el mes de diciembre
pasado, se votó en cabildo la creación de la
ventanilla de atención al migrante y esto ha
permitido un constante contacto con los
ciudadanos; además el trabajo que se ya
realizado ha permitido que migrantes en el
vecino país del norte como sus familiares
volteen a ver a esta oficina y la comisión.

Asimismo, aseguró que redoblará
esfuerzos para ayudar a quienes requieran
este tipo de trámites. Una de las próximas
acciones será la puesta en marcha la próxima

semana de la campaña para doble
nacionalidad, con ésta se pretende ayudar a
niños que estudian en alguna escuela, y que
no tienen sus actas de nacimiento o CURP,
porque previamente vivían en Estados
Unidos con sus familias.

Para lograr estos fines, dijo, trabajará de
la mano con la oficina de Control Escolar, ya
que ahí tienen detectados muchos casos. La
campaña tendrá una duración de 3 meses,
después de este periodo se evaluarán
resultados y se determinará sí se continúa
posteriormente.

Agregó que aquella persona que requiera
apoyo para solicitar pasaporte, visa,
traducciones o este tipo de trámites, puede
acercarse al edificio de la Presidencia
Municipal, a la comisión del Migrante que se
encuentra en el segundo piso de la
Presidencia Municipal.

Las rayas de las cebras son inconfundibles y detrás de ese manto rayado hay mucho más. La
sabana africana puede estar muy cerca de ti si visitas el Parque Zoológico “Benito Juárez”.

$8.00 Ejemplar
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Alista SEE denuncia por robo

de 90 documentos para
cambios de Centro de Trabajo
Morelia, Michoacán, 31 de agosto del 2022.- La Secretaría de Educación del Estado (SEE)

alista una denuncia, luego de que con uso de violencia fueron robadas alrededor de 90
órdenes de adscripción para maestras y maestros de primaria.

Dichos documentos completaban el proceso de cambio de Centro de Trabajo para docentes
que cumplieron, en apego a la norma, con la convocatoria para su movilidad laboral a otro
plantel.

La SEE reitera que no se tolerará la intervención de ningún grupo sindical para realizar
cambios de Centro de Trabajo fuera de la ley, práctica plagada de corrupción que se realizaba
en gobiernos pasados y no tiene cabida en la actual administración.

Ante las autoridades judiciales se estará interponiendo la denuncia contra quien resulte
responsable de la sustracción de los documentos oficiales del Proceso de Autorización de
Cambio de Centro de Trabajo Ciclo Escolar 2022-2023, en el cual participaron solo del nivel
primaria 299 trabajadores de la educación y se ofertaron 403 vacantes.

Los documentos se iban a entregar este miércoles a los docentes cuyo cambio fue
autorizado, pero al sur de la ciudad de Morelia las órdenes de adscripción fueron sustraídas
por grupos sindicales, que ven afectados sus intereses al no poder intervenir en estos
movimientos, cuya directriz la ha tomado la autoridad educativa en beneficio de maestros y
alumnos.

La SEE dio la instrucción de agilizar los trámites para que la siguiente semana se tengan
nuevamente los documentos de estos cambios, con los que se busca llevar docentes a las
zonas en que se requieren, de acuerdo también a las necesidades de maestras y maestros que
buscan moverse a otra escuela, y siguieron el proceso correspondiente.

Ante las autoridades judiciales se estará interponiendo la denuncia contra quien resulte
responsable de la sustracción de los documentos oficiales.

Sept-

CUERPO SANO EN
MENTE SANA

Los problemas de salud a los que se
enfrenta el mundo en la actualidad se
desprenden en gran medida de los malos
hábitos alimenticios, del sedentarismo o
falta de ejercicio y, de la pobreza; condición
en la que un número importante habitantes
del mundo viven,  aunado a estos asuntos,
existe otro que de manera directa o indirecta
también hace mella, y se trata de la
soberanía alimentaria.

Para poder tener lo prescindible
respecto a la alimentación  de un pueblo ,
para contar con la capacidad en la que el
desarrollo sostenible garantice la seguridad
alimentaria, con las implicaciones de la
protección del mercado doméstico de una
nación cuya adquisición de los productos
pueda hacerse conforme a lo que se percibe
con el salario y con disponibilidad de
alimentos es como se logra y se habla de la
soberanía alimentaria.

Es sabido que a pesar de que América latina y especialmente México somos de los
grandes productores de alimentos, pero sin embargo no son los necesarios, ni los
suficientes para referirnos como un país con soberanía alimentaria, lo que exige de las
autoridades competentes (que este caso lo son todas) de prontas políticas públicas
que fortalezcan y tengan como meta la suficiencia del alimento a sus habitantes.

En el marco de la Conferencia Regional de la FAO para América Latina y el Caribe,
celebrada en Montego Bay Jamaica celebrado los días del  5 al 8 de marzo del año 2019,
se habló de los problemas mundiales de obesidad y desnutrición, dos asuntos
directamente relacionados con la alimentación, pues lo que comemos por tener esos
alimentos a la mano o lo que no consumimos por no tener, nos ha hecho un país de
obesos y desnutridos.

Resulta preocupante cómo un problema trae consigo otros, como en cadena, tantos
asuntos preocupantes, pues al no tener alimentos adecuados que consumir se digiere
lo primero que se encuentra, y entonces cuidar de una dieta que pueda ser rica en
nutrientes para nuestro organismo se vuelve un lujo que solo pueden pagar quienes
tienen para hacerlo, y aunque los problemas de sobre peso como los de desnutrición
no son propios de ricos o pobres, lo real es que cuando no hay que llevarse a la boca
la opción de comer bien, es inexistente.

México no tiene como alimentar a todos sus ciudadanos, ni los ciudadanos  voluntad
para hacer ejercicio y eliminar o bajar los números de los que viven con sobre peso, por
lo que parece haberse quedado en la intención de educación el dar tiempo a la actividad
física en las escuelas, como si realizar activación física fuera tarea de otros y no de
voluntad propia. Los problemas que enfrentamos deben ser resueltos de manera
bipartita, es decir que cada uno de nosotros seamos conscientes de lo que podemos
cultivar y auto consumir y de parte de las instancias gubernamentales crear campañas
y programas que incentiven los huertos escolares, los cultivos en traspatios, la entrega
de semillas y plantas que faciliten que cada hogar tenga que comer mediante sus
propias cosechas y su naturaleza sea tal que la riqueza nutrimental se vea reflejada en
la salud de los habitantes.

Los programas asistenciales con fines de nutrición especialmente destinados a los
niños y jóvenes deben ser tan eficientes que sean en beneficio de aquellos que si lo
requieran o necesiten y no puede ser incentivos al voto o dádiva para obtener un
beneficio electoral.

Los organismos internacionales deben exigir de sus estados que los conforman la
correcta aplicación de los programas alimentarios, y han de trabajar de manera
coordinada para que a la vez que se incentive y se cultiven los campos desarrollando
la tecnificación y evitando el uso de los fungicidas, también se monitorean los temas
referentes al deporte, aunado a la prevención y tratamiento de la obesidad y la
desnutrición. Además de ser consistentes en la solidaridad internacional para proveer
de lo mínimo indispensable a aquellas naciones que lo requieran por el grado de
marginación y hambruna que sufren y debido a que no se puede estar por siempre
dotando a los pueblos y comunidades sin alimento se ha  urgir a sus gobiernos la
implementación pronta de programas permanentes y constante que superen estas
situaciones adversas.

Aunque en este momento sea difícil, cuidar lo que comemos, e incluso existan
personas que apenas tengan para alimentarse, debemos procurar hacerlo lo mejor
posible, pues mantenernos en buen estado físico para enfrentar la pandemia es
imperante. Volvamos los ojos a los alimentos del campo, que tienen alto nivel  nutricional,
sobre todo aquellos que crecen de manera natural en medio de la naturaleza, dígase
ríos de agua dulce, arboles, u hortalizas.
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En menos de 24 horas,
recupera FGE dos tracto

camiones con mercancía con
reporte de robo

- Mediante cateo,  se  recuperó un Dolly y se aseguró una caja seca con
alteraciones en sus medios de identificación.

La FGE en menos de 24 horas recuperó dos
tracto camiones con contenedores y mercancía,
que el pasado 29 de agosto fueron robados.

FGR catea inmuebles y halla
droga y máquinas de juego en

Maravatío
Maravatío, Mich.-31 de agosto del 2022.- El Ministerio Público Federal (MPF) dio

cumplimiento a una orden de cateo otorgada por el Juez de Control Especializado en el Sistema
Penal Acusatorio del Centro de Justicia Penal Federal en el Estado, derivado de trabajos de
campo y gabinete e investigaciones de inteligencia por parte de elementos de la Policía
Federal Ministerial (PFM).

Por lo anterior la Fiscalía General de la República (FGR) en Michoacán, integra carpeta de
investigación contra quien o quienes resulten responsables en la comisión de los delitos
contra la salud, Violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y violación a la ley federal de
juegos y sorteos.

Se detalló que el fiscal federal, auxiliado por efectivos de la (PFM) de la Agencia de
Investigación Criminal (AIC) y Peritos de la FGR, se constituyó sobre la Autopista Maravatío
– Atlacomulco, específicamente en dos inmuebles del municipio de Maravatío, donde se
logró el aseguramiento de pastillas psicotrópicas, metanfetamina también conocida como
“cristal, ice o hielo, cartuchos útiles y máquinas tragamonedas (mini casinos)

Los inmuebles y lo asegurado, fueron puestos a disposición del fiscal federal por efectivos
de la Policía Federal Ministerial (PFM), en Zitácuaro.

Localiza FGE a una
adolescente reportada como
desaparecida, en Zitácuaro

Zitácuaro, Michoacán, a 30 de agosto de 2022.- Trabajos de investigación realizados por
personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron localizar sana y
salva, a una adolescente de 16 años de edad, que el pasado 24 de agosto fue reportada como
desaparecida en esta ciudad.

El día en cita, M.C., fue vista por última vez en la colonia Centro; sin embargo, desde ese
momento sus familiares desconocieron su paradero, motivo por el que acudieron a presentar
la denuncia correspondiente.

Una vez que tuvo conocimiento del caso, personal de la Fiscalía Regional en coordinación
con la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de Delitos de Desaparición
Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares activó de manera inmediata
los protocolos de búsqueda y localización establecidos en la Alerta Amber Michoacán, e
implementó acciones que permitieran aportar información para la pronta localización de la
adolescente.

Derivado de las investigaciones y recorridos por calles y colonias aledañas, la víctima fue
localizada en esta misma ciudad, por lo cual se procedió a su aseguramiento y presentación
ante el agente del Ministerio Público para su certificación médica; ahí M.C., manifestó que el
motivo de su ausencia fue por voluntad propia, por lo que se dio por terminada la investigación.

La FGE refrenda su compromiso de perseguir e investigar todo acto que atente contra la
integridad de los jóvenes y adolescentes michoacanos.

Vinculan a proceso a presunto
responsable de vender

plazas laborales
Morelia, Michoacán, a 31 de agosto de 2022.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE) obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de
José Luis “N”, por su posible relación en el delito de Fraude, perpetrado en agravio
de dos personas que querían trabajar en el Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS).

Derivado de investigaciones, se estableció que el 4 de mayo de 2021 el ahora
imputado ofreció a las víctimas espacios laborales en el IMSS, ofertando las plazas
en 45 mil y 60 mil pesos. Luego de que los agraviados realizaran entrega de hasta 97
mil 700 pesos en varias exhibiciones, conocieron que José Luis “N” no laboraba en el
Instituto y tampoco se asignan los espacios de esta manera.

Estos hechos fueron denunciados ante la Fiscalía Regional de Morelia, que llevó
a cabo las investigaciones que permitieron reunir datos de prueba de la posible relación
de José Luis “N” en el delito de Fraude, por lo que se solicitó una orden de aprehensión
en su contra, la cual fue cumplimentada.

En audiencia, José Luis “N” fue vinculado a proceso al existir elementos
concluyentes de su presunta relación en los hechos, el órgano jurisdiccional le impuso
prisión preventiva justificada y estableció dos meses de plazo para la investigación
complementaria.

La FGE reafirma su compromiso de llevar ante los tribunales a quien atente contra
el patrimonio de las personas en Michoacán.

Corporaciones evitan suicidio
de joven en el puente de fierro

- Es originario del municipio de Tuxpan

H. Zitácuaro, Mich., 02 de septiembre del 2022.- En atención a un reporte ciudadano
Personal de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, evitaron que un joven se arrojara
del puente de fierro, es originario del municipio de Tuxpan.

Gracias a la pronta intervención de elementos de la Policía Municipal, al mando del
Secretario de Seguridad Pública y en coordinación con los diferentes cuerpos de auxilio
logran evitar que un joven de aproximadamente 25 años de edad, se quitará la vida en el lugar
conocido como puente de fierro.

Por lo que al ser rescatado el joven fue canalizado por personal de prevención del delito
para ser valorado física y psicológicamente con el apoyo del DIF municipal, para posteriormente
ser entregado a sus familiares.

Morelia, Michoacán, a 30 de agosto de
2022.- Como resultado de trabajos de
inteligencia e investigación de campo,
personal de la Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE), en menos de 24 horas
recuperó dos tracto camiones con
contenedores y mercancía, que el pasado 29
de agosto fueron robados con violencia sobre
la carretera Pátzcuaro-Morelia.

El día en cita, las víctimas desempeñaban
sus labores de choferes de dos tracto
camiones: uno de la marca Kenworth color rojo
y otro de la marca International color blanco,
el primero de ellos contaba con dos

contenedores acoplados y mercancía; sin embargo, al transitar por la carretera Pátzcuaro-
Morelia, a la altura de La Estancia, fueron interceptados por un grupo de hombres armados,
quienes los privaron de su libertad y se apoderaron de las unidades.

Los conductores fueron abandonados kilómetros más adelante, por lo que de manera
inmediata reportaron lo sucedido ante la Fiscalía Especializada en Delitos de Alto Impacto,
que de inmediato implemento un operativo, lográndose en un primer momento, la ubicación
de las unidades,  una de ellas con mercancía y la otra, sin el Dolly.

Por ello, agentes de la Unidad Contra el Robo al Transporte, inició la respectiva Carpeta de
investigación, para la recuperación del Dolly, lográndose establecer que se encontraba en
una bodega en la localidad de la Estancia, por lo que se solicitó la respectiva orden de cateo
ante el Juez de Control.

Durante la diligencia, elementos de la Policía de Investigación recuperaron el Dolly, además
en el lugar localizaron una caja seca de marca no visible y que contaba con alteraciones en sus
medios de identificación, motivo por el que fueron asegurados.

Las unidades y el inmueble quedaron a disposición del Ministerio Público, a efecto de
continuar con las investigaciones que permitan el esclarecimiento de los hechos.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones que garanticen seguridad y bienestar
a las y los michoacanos.
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